

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 384

Vom **02.08.2016** von **14:19** bis **16:35** Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian Lukas Hauer**

Protokoll: **Hendrik Reichenberg**

Beschlussbuch: **Daniel Korner**

## **Anwesend:**

Cordt von Egidy	Daniel Korner	Dennis Ochocki	Dino Kussy
Hendrik Klöß	Hendrik Reichenberg	Jakob Vogt	Julian Hankel
Lena Krieg	Philipp Dittrich	Rico van Endern	Sebastian L. Hauer

## **Verspätet:**

Moritz Pfalzgraf

## **Abwesend:**

Alexander Brockmann (E) Felix Thran (E) François Hoffmann (E) Inessa Azizova (E)  
Jasmin Selchow (E)

## **Gäste:**

Marius Möller Tim Garstecki Timo Cramer

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>ToDoS</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>Ausleihe</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>E.05 als Sitzungsraum</b>	<b>9</b>
<b>7</b>	<b>O-Phasen-Geld</b>	<b>9</b>
<b>8</b>	<b>GO<sup>1</sup></b>	<b>11</b>
<b>9</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>11</b>

---

1 Geschäftsordnung

14:19 Uhr: Die Sitzung wird eröffnet.

## 1. ToDos

Beginn des TOPs: **14:19 Uhr**

14:20 Uhr: Moritz Pfalzgraf kommt.

### Protokolle

- 369 V2 (seit 25.04.2016) - fertig
- 379 V1 "auf dem Schreibtisch"
- 380 V3 - fertig
- 381 V3 - fertig
- 382 V2 "in Arbeit"
- 383 V2 "in Arbeit"

### Alt:

- Erste-Hilfe-Kurs nachfragen → in Arbeit
- Ausleihformalia überarbeiten → TOP 5

## 2. Post

Beginn des TOPs: **14:21 Uhr**

- 3 Mal Unizeit
- Lehrpreis 2016
- IRB<sup>2</sup> - Druckkostenabrechnung
- Sammlung grundlegender Beschlüsse und Informationen
- Flyer der TU Dortmund
- INFO International - ausgelegt (01.08.2016)
- Stipendienflyer - ausgelegt (01.08.2016)
- Informatik Spektrum - ausgelegt (02.08.2016)
- Linux Magazin - ausgelegt (02.08.2016)

## 3. Mails

Beginn des TOPs: **14:23 Uhr**

- FsRK
  - Die Finanz-FsRK<sup>3</sup> hat am 20.07.2016 stattgefunden.
- Webshop
  - Der VTMP<sup>4</sup>-Webshop ist nach einigen technischen Schwierigkeiten wieder verfügbar.
- Stellvertretendes Mitglied für die QUEST<sup>5</sup>

---

2 Informatikrechner-Betriebsgruppe

3 Fachschaftsrätekonferenz

4 Viele Tausend Marken Produkte

5 Qualitätsverbesserungskommission

- Es wird ein neues stellvertretendes Mitglied für die Qualitätsverbesserungskommission gesucht.
- Wegweiser für Publikationen
  - Es wird um Rücksprache zu Änderungen in der Broschüre "Wegweiser" mit der Fachschaft gesucht, die ab dem 4. August wieder aktualisiert wird.
- Wie hinterlasse ich einen Raum.
  - Es wird ein Appell an den Fachschaftsrat und die AGs gerichtet, der die Aufforderung beinhaltet die uns zur Verfügung gestellten Räumlichkeiten auch angemessen zu hinterlassen.
- Fachschaftsgespräche mit dem Prorektor Studium
  - Aufgrund eines Amtswechsels im Prorektorat Studium werden die Fachschaftsgesprächsangebote auf das Wintersemester verschoben.
- Material für Ersti-Tüten
  - Der Springer-Verlag stellt Material für Ersti-Tüten zur Verfügung, wenn wir daran interessiert sind.
- Vorstellung des AStA<sup>6</sup>
  - Der AStA möchte sich auf unserer O-Phase<sup>7</sup> gerne den Erstsemestern vorstellen.

## 4. Berichte

*Beginn des TOPs: 14:27 Uhr*

- Dennis Ochocki:
  - Wir hatten bei der FsRK<sup>8</sup> ein Raumproblem, welches durch eine Doppelbelegung des Raumes OH12<sup>9</sup> E.003 zustande kam. Da uns FTB<sup>10</sup> freundlicherweise den Raum OH14<sup>11</sup> E.04 aufgeschlossen hat, konnten wir die FsRK dort abhalten. Es war dort sehr warm.
  - In der FsRK wurde sich darauf geeinigt den Sockelbetrag von 500,00 auf 600,00 Euro anzuheben. Leider gab es von anderen Fachschaften immer noch sehr wenig Input zur Diskussion. Der Sockelbetrag der FsRK selbst wurde von 2500,00 Euro auf 2000,00 Euro gesenkt, da sie laut eigener Aussage noch genügend Rücklagen besitzen.
- Hendrik Klöß:
  - Eine schlüsselberechtigte Person hat, ohne selbst im Besitz eines Schlüssels für den Schlüsselkasten zu sein, den Schlüssel für das FsR-Büro<sup>12</sup> angenommen, und stand anschließend vor dem Problem den Schlüssel nicht mehr wegbringen zu können.
    - Rico van Endern: Wir haben einen Backup-Schlüsselkasten. Im Notfall kann auch der Hausmeister gefragt werden.
    - Dino Kussy: Die Hausmeister haben nicht immer den Plan wer gerade alles eine Schlüsselberechtigung hat.
    - Cordt von Egidy: Niemand sollte einen Schlüssel annehmen, wenn er ihn anschließend nicht ordentlich wegbringen kann.

6 Allgemeiner Studierendenausschuss

7 Orientierungsphase

8 Fachschaftsrätekonferenz

9 Otto-Hahn-Straße 12

10 Frank Thorsten Breuer

11 Otto-Hahn-Straße 14

12 Fachschaftsrats-Büro

- Jakob Vogt:
  - Ein TOP Küche wird in TOP Sonstiges behandelt.
- Philipp Dittrich:
  - Eine Fachbereichssitzung hat stattgefunden. In der Wahl wurde das Dekanat einstimmig wieder in seiner vorherigen Konstellation gewählt.
  - Anschließend wurden die Mitglieder in der Fakultätsordnung in den Gremien HaSt<sup>13</sup>, QUEST<sup>14</sup> und QSL<sup>15</sup> noch einmal gewählt.
  - In der HaSt sitzt jetzt Daniel Korner, in der QUEST sitzt jetzt Julian Hankel als Vertreter, Philipp Molares als Stellvertreter und ein weiterer Stellvertreter fehlt noch.
  - Es wurden Nebenfachvereinbarungen in Mastermodulen geändert, was die fristgemäße Abmeldungen von Prüfungen nur noch einmal extra schriftlich festhält.
- **Nachbericht** Dennis Ochocki:
  - Dennis Ochocki ist eventuell demnächst in der QUEST.
- Sebastian Lukas Hauer:
  - Zum vertraulichen TOP von vorheriger Sitzung bleibt zu sagen, dass die Parteien sich wieder vertragen haben.
  - Leider wurde noch nicht mit Winfried Jansen bezüglich der verpatzten FsRK-Reservierung gesprochen.

## 5. Ausleihe

*Beginn des TOPs: 14:45 Uhr*

### **Vorstellung des TOPs:**

Wir wollen die Ausleihformalia so beschließen, wie Rico van Endern sie herumgeschickt hat.

*14:52 Uhr:* Daniel Korner verlässt den Raum. Daniel Korner betritt den Raum wieder.

*14:53 Uhr:* Philipp Dittrich verlässt den Raum. Julian Hankel verlässt den Raum. Dennis Ochocki verlässt den Raum.

*14:55 Uhr:* Julian Hankel betritt den Raum wieder.

*14:56 Uhr:* Philipp Dittrich betritt den Raum wieder.

*14:57:* Dino Kussy verlässt den Raum.

*14:58 Uhr:* Dennis Ochocki betritt den Raum wieder.

### **Diskussion:**

Der Presenter soll ohne Ausleihformalia ausgeliehen werden und nur mit einem Vermerk auf Name und Vorname.

### **Beschluss:**

Der FsR<sup>16</sup> verwendet die angehängte Ausleihformalia.

Ja	Nein	Enthaltung
<b>11</b>	<b>0</b>	<b>0</b>
<b>Angenommen</b>		
<i>Wahlberechtigte anwesend: 11</i>		

13 Fakultätskommission für Haushalt und Struktur

14 Qualitätsverbesserungskommission

15 Qualitätssicherung der Lehre

16 Fachschaftsrat

# Ausleiformalia

15:01 Uhr: Dino Kussy betritt den Raum wieder.

**Diskussion:**

Lass uns einen Instantbeschluss finden, der das Hinzufügen von neuen Gegenständen einfach hält.

15:10 Uhr: Jakob Vogt verlässt den Raum.

**Meinungsbild:**

- 1. Presenter mit 0,00 Euro Pfand verleihen.
- 2. Presenter ohne Formalia verleihen.

1.	2.	Enthaltung
12	1	1
<b>Angenommen</b>		
Wahlberechtigte anwesend: 14		

15:12 Uhr: Jakob Vogt betritt den Raum wieder.

**Beschluss:**

Der FsR<sup>17</sup> beschließt initial die angehängten Inventarlisten zur Ausliehe zu verwenden.

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	1
<b>Angenommen</b>		
Wahlberechtigte anwesend: 12		

---

17 Fachschaftsrat

# Internes Verleihen





## 6. E.05 als Sitzungsraum

Beginn des TOPs: **15:15 Uhr**

### Vorstellung des TOPs:

Eventuell würde es dem Sitzungsklima gut tun die FsR-Sitzungen in den Raum E.04 oder E.05 zu verlegen. Dort fällt dann die CZI<sup>18</sup>-Atmosphäre weg und die Sitzung verläuft etwas angenehmer und professioneller.

### Diskussion:

- In den E.05 passt man nur schwer rein.
- Der Beamer im E.04 ist toll für Präsentationen oder die Darstellung von Mails.
  - Können wir nicht auch unseren Fernseher im CZI nutzen?
- Bei großem Besucheransturm wäre der E.04 sicherlich besser, da er mehr Platz bietet.
  - Eventuell nach der O-Phase<sup>19</sup>.
- Der Raum hat den Vorteil, dass man die Sitzungsleitung oder die Präsentation nicht im Rücken hat. Auf Stühlen zu sitzen trägt sicherlich zu einem anderen Klima bei und Diskussionen lassen sich einfacher aufbauen.
- Eine kommende Sitzung wird einfach einmal testweise im E.04 gehalten.

### Meinungsbild:

Wir machen testweise eine Sitzung im E.05.

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	4
<b>Angenommen</b>		
Wahlberechtigte anwesend: 14		

## 7. O-Phasen<sup>20</sup>-Geld

Beginn des TOPs: **15:32 Uhr**

### Vorstellung des TOPs:

Das n-Gestirn hätte gerne 2000,00 Euro für die Winter-O-Phase 2016/17.

- Einnahmen:
  - Wir nehmen kein Geld von den Erstsemestern.
  - Teamerbeitrag: 15,00 Euro für die Teamerfahrt bei zurzeit 31 Teamern.
  - Sponsoring: 4 Sponsoren, á 250,00 Euro sind sicher. Es wurden auch noch weitere angeschrieben.
  - Insgesamt: etwa 2700,00 Euro, bei Glück bekommen wir mehr.
- Ausgaben:

---

18 Chaos/Couch Zentrum Informatik

19 Orientierungsphase

20 Orientierungsphase

- Für das Essen sind 800,00 Euro eingeplant.
  - Bei einem Pizzamontag sind dort 300,00 Euro eingeplant.
  - Bei 500 Erstiguides wäre man bei etwa 600,00 Euro.
  - Für die T-Shirts sind bei Teilübernahme etwa 710,00 Euro angesetzt.
  - Die Teamerfahrt wird von der HaSt übernommen mit 630,00 Euro Miete.
  - Das Essen auf der Teamerfahrt hat letztes Mal etwa 1110,00 Euro gekostet.
- Insgesamt: etwa 3300,00 Euro

15:38 Uhr: Moritz Pfalzgraf kommt.

### Diskussion:

- Für das Essen sollte man lieber noch mal 200,00 Euro mehr kalkulieren und für den Notfall beiseite legen.
- Der Antrag auf 2000,00 Euro für die O-Phasen-Gelder ist möglich, da wir derzeit etwa 3800,00 Euro haben.
- Es gibt Studenten, denen es nicht gefällt von der Bundeswehr ein Sponsoring anzunehmen.
  - Es herrscht die Befürchtung, dass die Bundeswehr Studenten für Cyber-Krieg oder andere militärische Zwecke abwerben wird. Dies wollen wir als Fachschaft nicht unterstützen.
  - Wir wollen von der Bundeswehr darüber aufgeklärt werden welche Werbung sie dafür von uns veröffentlicht haben wollen. Wir können das Sponsoring auch noch zurückweisen, wenn es uns nicht gefallen sollte.
  - Es wird darum gebeten, dass sich das n-Gestirn mit den zuständigen Menschen bei der Bundeswehr telefonisch in Kontakt setzt, um sie über unsere Meinung in Kenntnis zu setzen.

15:58 Uhr: Timo Cramer und Lena Krieg verlassen den Raum. Timo Cramer betritt den Raum wieder.

### Beschluss:

Der FsR stellt 2000,00 Euro für die Winter-O-Phase<sup>21</sup> 2016/17 zur Verfügung. Ein Großteil des Geldes wird zurückerwartet. Das Geld wird nicht zur Finanzierung einer O-Phasen-Party verwendet.

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	1
<b>Angenommen</b>		
Wahlberechtigte anwesend: 12		

16:00 Uhr: Lena Krieg betritt den Raum wieder.

---

<sup>21</sup> Orientierungsphase

## 8. GO<sup>22</sup>

*Beginn des TOPs: 16:00 Uhr*

### **Vorstellung des TOPs:**

Es wird gebeten die Frist für Finanz-TOPs von 24 auf 48 Stunden anzuheben, da so einige Anträge immer noch viel zu knapp gestellt werden können. Dies wird vor allem bei großen Geldsummen als problematisch gesehen.

### **Diskussion:**

- Es wird gesagt, dass wir uns unserer Handlungsfähigkeit berauben, wenn wir die Frist noch weiter in die Höhe schrauben. Vor allem bei dem zweiwöchigen Turnus in der vorlesungsfreien Zeit kann man so erst zwei Wochen später wieder diesen Antrag anbringen. Dann immer im Konsens von der GO abzuweichen sollte nicht das Mittel der Wahl sein.
- Die Frist ist eigentlich nur dafür da, damit die Sitzung und Sitzungsleitung nicht erst in der Sitzung selbst mit Finanzanträgen überrumpelt werden. Es informieren sich sowieso selten alle zu allen Themen.
- Je mehr Tage seit einer Mail vergangen sind, desto eher vergessen die Leute einen TOP auch wieder.

Es wird von Julian Hankel ein **GO<sup>23</sup>-Antrag** auf **Punkt 5: Verlängerung der Sitzung um eine halbe Stunde** gestellt.

Ohne Gegenrede **stattgegeben**.

Es wird von Hendrik Klöß ein **GO-Antrag** auf **Punkt 1: Schluss der Redeliste** gestellt.

Ohne Gegenrede **stattgegeben**.

- Da wir in letzter Zeit keine regelmäßigen Probleme mit der fristgemäßen Einreichung der TOPs hatten, sollten wir dies erst bedenken, wenn wirklich die Dringlichkeit wegen Missbrauch besteht.
- Der Antragssteller dankt für die Diskussion und sieht den TOP als geschlossen an.

## 9. Sonstiges

*Beginn des TOPs: 16:15 Uhr*

Thema Küche:

- Jakob will bald einmal in der Küche für Ordnung sorgen. Alles was dann noch in der Küche ist wird anschließend weggeschmissen. In der Küche steht teilweise abgelaufenes und stinkendes Essen. Auch ist einiges in Schränken zu finden, das Leuten gehört, die hier schon länger nicht mehr studieren.

---

22 Geschäftsordnung

23 Geschäftsordnung

- Es wird alles einmal desinfiziert und gereinigt und ein Finanz-TOP für Putzmittel wird auch noch folgen.
- Wer Zutaten hier lagert, über zwei Wochen nicht hier war und nicht auf fsinfo ist, hat schlichtweg Pech gehabt.

Es wird von Dino Kussy ein **GO-Antrag** auf **Punkt 1: Schluss der Redeliste** gestellt.

**Gegenrede:** Formal.

**Gegenrede:** Wir wollen den TOP Sonstiges noch nicht schließen.

**Gegenrede:** Kritik in Sonstiges ist blöde.

Ja	Nein
----	------

<b>3</b>	<b>8</b>
----------	----------

**Abgelehnt**

Wahlberechtigte anwesend: 13

**Nachbericht:** Die Mail zur Wiedereinschreibung wurde bereits von Uriel Elias Wieblitz beantwortet.

Die Teameranmeldung wird bald geschlossen.

Bitte haltet Unterbrechungen von Personen im Rahmen und wartet deren Atempausen ab.

Ist das Protokoll 379 V1 tot?

- Nein.

Philipp Dittrich tritt von seinem Posten als Mailinglistenadministrator zurück.

- Cordt von Egidy meldet sich, wenn es ihm alleine zu viel werden sollte.

*16:35 Uhr:* Die Sitzung wird geschlossen.